

HISTORIA Y MEMORIA DEL TERRORISMO EN ESPAÑA

Un recorrido interactivo por el
pasado reciente

IES Antonio Machado
Marzo de 2023



GOBIERNO
DE ESPAÑA

MINISTERIO
DEL INTERIOR

SUBSECRETARÍA

DIRECCIÓN GENERAL
DE APOYO A VÍCTIMAS
DEL TERRORISMO



CENTRO
MEMORIAL
DE LAS VÍCTIMAS
DEL TERRORISMO



La primera víctima del terrorismo en España.

Para saber más:

	
Banda terrorista	El terrorismo en España.
	

Una bomba que nadie reivindicó en la Estación de Amara

Una bomba incendiaria colocada en uno de los armarios de la consigna de la estación de Amara, en San Sebastián, causó a la niña Begoña Urroz Ibarrola, de 22 meses, graves quemaduras en piernas, brazos y cara. Begoña falleció a consecuencia de las graves quemaduras.

Aunque durante mucho tiempo este asesinato se atribuyó a ETA, las investigaciones del Centro Memorial de Víctimas del Terrorismo han concluido que el autor del atentado fue el grupo terrorista Directorio Revolucionario Ibérico de Liberación (DRIL), un efímero grupo hispanoluso antifranquista y antisalazarista

Placa colocada por el Ayuntamiento de San Sebastián en recuerdo de Begoña Urroz



CLAVE: LA INVESTIGACIÓN

Un informe del Centro Memorial de las Víctimas del Terrorismo ha concluido que Begoña Urroz murió en un atentado de la organización DRIL.



Tras el fracaso del secuestro del buque portugués Santa María en 1961, el DRIL se sumió en una crisis interna que llevó a su disolución en 1964.



IGNACIO ECHEVERRÍA Y SU MONOPATÍN

Evitó muertes en un atentado yihadista en Londres

El sábado 3 de junio de 2017, Ignacio se dirigía en bicicleta con unos amigos a la zona londinense de Whitechapel. A la altura del Borough Market vieron a un hombre asestar a una chica lo que inicialmente les parecieron puñetazos (en realidad puñaladas). Ignacio bajó de su bici, tomó el monopatín que llevaba quitándose la mochila y se lanzó a ayudar a la agredida. Seguidamente, otros dos terroristas propinaron a Ignacio dos cuchilladas por la espalda que fueron mortales.

Para saber más:



El atentado del Semaforo Charli Hebdo en Paris



Entrevista a los padres de Ignacio Echeverría



Monopatín de Ignacio Echeverría en el Centro Memorial del Terrorismo

El texto del párrafo



PROTAGONISTAS

Luis de la Corte

Profesor titular en el Departamento de Psicología Social y Metodología de la UAM



Numerosas ciudades europeas han sido víctimas de ataques yihadistas. Los más importantes fueron en Paris en noviembre de 2015 con 130 víctimas



Miembros de ETA anuncian el cese de los atentados

Para saber más:

 Documental sobre el fin de ETA 	 Comunicado de ETA en el que anuncia el cese de la lucha armada 
--	--

Los crímenes de ETA sin resolver, por María Jiménez



ETA asesinó a 864 personas, hirió a 7.000 víctimas y cometió 3.000 atentados desde su primer asesinato el 7 de junio de 1968



Un video para poner fin a años de terror

El 20 de octubre de 2011 la organización terrorista ETA hizo publico un comunicado en el que anunció el cese definitivo de su actividad armada. El 3 de mayo de 2018 anunció su autodisolución con lo que el grupo terrorista más antiguo de Europa desaparecía.

Con la disolución de ETA desaparecía la última amenaza terrorista en España. Previamente habían desaparecido el FRAP y el GRAPO así como otras organizaciones de menor entidad. Tan solo iba a permanecer la amenaza yihadista.



El gendarme Jean-Serge Nerin fue la última víctima mortal de ETA el 16 de marzo de 2010.